



# MIGRANTS, MISSIONNAIRES D'ESPÉRANCE

Journée mondiale du migrant et du réfugié  
4-5 octobre 2025



## « Accueillir, soutenir, accompagner »

### Hasina Rambola

Coordinatrice de l'aumônerie nationale Malgache

« Espérance d'un avenir meilleur ... Mais je ne savais pas encore que cette espérance deviendrait aussi une mission ».

Je m'appelle **Hasina RAMBOLA** je viens de **Madagascar**, et je vis en **France** depuis maintenant **17 ans**. Je suis arrivée ici poussée par l'espérance. Espérance d'un avenir meilleur ... Mais je ne savais pas encore que cette espérance deviendrait aussi une mission.

Les premiers temps ont été difficiles : la solitude, les démarches administratives, l'impression d'être étrangère partout... Mais, c'est aussi à travers cette fragilité que j'ai découvert la force de Dieu. Je me souviens du jour où j'ai poussé la porte d'une paroisse locale. J'ai été accueillie avec un simple sourire, un café chaud, une écoute. C'est à ce moment-là que j'ai compris que Dieu marchait avec moi.

Peu à peu, j'ai commencé à m'engager : au début en participant aux messes, puis en rejoignant une équipe de MEJ (Mouvement Eucharistique des Jeunes). J'ai rencontré

d'autres migrants, mais aussi des personnes du pays d'accueil. Ensemble, nous avons formé une communauté vivante, riche de nos différences. Dans les moments de joie comme dans les épreuves, nous avons appris à porter les fardeaux les uns des autres.

Ce que j'ai reçu, je veux le transmettre. L'espérance que j'ai trouvée ici, je la porte maintenant comme une mission. Je témoigne que la vie peut renaître après la douleur, que la fraternité peut grandir au-delà des frontières. Je ne suis pas venue seulement pour chercher un avenir : je suis ici pour bâtir avec les autres, pour partager la lumière que Dieu m'a donnée.

Quand le Pape François parle de nous, les migrants, comme des « missionnaires d'espérance », je me sens profondément concernée. Il ne s'agit pas seulement d'un mot d'encouragement, mais d'un appel. Oui, nous avons quelque chose à offrir. Non pas malgré notre parcours, mais **grâce** à celui-ci. Nous connaissons la souffrance, mais aussi la persévérance. Nous avons traversé la nuit, et

Journée Mondiale du Migrant et du Réfugié – 5 octobre 2025

Service National Mission et Migrations

58, avenue de Breteuil, 75007 Paris - Tél. 01 72 36 69 47 - [missionetmigrations@cef.fr](mailto:missionetmigrations@cef.fr)

nous savons reconnaître les premières lueurs de l'aube.

Aujourd'hui, je témoigne avec humilité mais aussi avec conviction : les migrants ne sont pas seulement des visages tristes ou des corps fatigués. Nous sommes aussi porteurs d'un feu intérieur. Ce feu, c'est l'espérance que rien ne peut éteindre. Dans chaque geste de solidarité, chaque moment de prière partagée, chaque regard d'amitié, nous annonçons que Dieu est à l'œuvre, même dans les chemins de l'exil.

Je rends grâce pour ceux et celles qui m'ont accueillie, soutenue, accompagnée. À mon tour, je choisis d'être présence d'espérance pour d'autres. Ensemble, avec tous ceux que le Seigneur met sur ma route, je veux continuer à construire un monde plus fraternel, où chacun trouve sa place et peut s'épanouir dans la dignité.